



Méditation 4<sup>ème</sup> Dimanche de Pâques – Année A

Journée Mondiale de Prière pour les Vocations

1<sup>ère</sup> lecture : Actes des Apôtres 2, 14a.36-41 ; Psaume 22 ;

2<sup>ème</sup> lecture : 1 Pierre 2, 20b-25 ; Évangile : Jean 10, 1-10

### **Jésus : Le Bon Pasteur, Le Vrai Berger, La Porte**

En ce dimanche, appelé communément **dimanche du Bon Pasteur**, l'Église nous invite à prier pour les vocations. « *Jésus crucifié par les hommes est non seulement ressuscité mais Dieu a fait de Lui le Seigneur et le Christ* » rapporte St Pierre dans la première lecture de ce dimanche. « *Le Seigneur est mon Berger* » dit le psalmiste (Ps 22). Il est « **Le Berger** » qui veille sur les brebis que nous sommes, « **Le Bon Pasteur** », le Pasteur de nos âmes qui veille sur nous (1 Pierre 2, 25). Par le don total et absolu de sa vie : sa passion et sa mort, Jésus Ressuscité a définitivement ouvert les portes de la vie.

Pierre, dans la 2<sup>ème</sup> lecture, nous exhorte à l'imiter au moment de la persécution. « *Frères, si l'on vous fait souffrir alors que vous avez bien agi, vous rendez hommage à Dieu en tenant bon. C'est bien à cela que vous avez été appelés, puisque le Christ lui-même a souffert pour vous et vous a laissé son exemple afin que vous suiviez ses traces, lui qui n'a jamais commis de péché ni proféré de mensonge* » (1 Pierre 2, 20-22). Le Vrai Berger, Le Bon Pasteur est avant tout « *Le Serviteur Souffrant* » qui a donné sa vie pour sauver celle de ses brebis.

L'appel du Bon Pasteur s'adresse à tous et à chacun. À ce propos, St Jean-Paul II disait : « *Allez, vous aussi. L'appel ne s'adresse pas seulement aux Pasteurs, aux prêtres, aux religieux et aux religieuses ; il s'étend à tous : les fidèles laïcs, eux aussi, sont appelés personnellement par le Seigneur, de qui ils reçoivent une mission pour l'Église et pour le monde* » (Jean-Paul II, *La vocation et la mission des laïcs dans l'Église et dans le monde*, n° 2 § 3).

Jésus, Le Bon Pasteur s'identifie Lui-même à **La Porte**. Il est l'unique voie d'accès à la bergerie. C'est par lui, en lui, avec lui, et lui seul, que les bergers peuvent accéder à la bergerie pour s'occuper des brebis. Jésus-Christ est le seul médiateur entre Dieu et les hommes. Son unique sacrifice est la source et la cause du salut de l'humanité.

Dieu le Père a confié son peuple au Christ Bon Pasteur. Le Christ Ressuscité à son tour confie ce peuple aux pasteurs qu'il se choisit. Dans chaque diocèse, le Père-Evêque, successeur des apôtres, est le Pasteur du peuple de Dieu confié à sa sollicitude pastorale. Dans la vie de la bergerie, il est le portier c'est-à-dire celui qui veille à l'ouverture et à la fermeture de la porte conformément aux instructions du Pasteur suprême. Les prêtres, collaborateurs avisés des évêques, doivent participer fidèlement à la charge de leur évêque. Le Concile Vatican II enseigne que « *Les laïcs cultiveront sans cesse le sens du diocèse, dont la paroisse est comme une cellule, et seront toujours prêts, sur l'invitation de leur pasteur, à apporter leur contribution aux initiatives du diocèse. La paroisse fournit un exemple patent d'apostolat communautaire, car elle rassemble en un tout toutes les diversités qu'elle trouve en elle et les insère dans l'universalité de l'Église. Les laïcs s'habitueront à travailler dans la paroisse dans une union étroite avec leurs prêtres ; à soumettre à la communauté de l'Église leurs propres problèmes et ceux du monde ainsi que les questions concernant le salut des hommes, pour les examiner et les résoudre dans des délibérations communes ; à prêter, selon leurs possibilités, leur concours à toute initiative apostolique et missionnaire de leur famille ecclésiale* » (Décret sur l'apostolat des laïcs, n° 10).

À la suite du Concile Vatican II, le Pape François nous invite à la conversion de notre conscience missionnaire (Cf. *La joie de l'Évangile*). Sachons élargir notre sens de l'Église, et discerner l'action de l'Esprit dans l'Église de ce temps pour davantage participer à sa mission en notre qualité de baptisés. Que la conversion de notre conscience missionnaire nous engage à devenir davantage disciple-missionnaire de l'Évangile de l'Espérance pour une Europe nouvelle selon les vœux de St Jean-Paul (Exhortation apostolique post-synodale *Ecclesia in Europa*, n° 106 à 121).

Que l'Esprit nous éclaire pour associer le témoignage à la prière car la prière sans l'action est évasion et l'action sans la prière n'est qu'activisme et engageons-nous à devenir co-responsables du Bon Pasteur pour offrir à la nouvelle génération des raisons de répondre généreusement à son appel.

**Ayons une intention de prière pour nos enfants et nos jeunes, surtout celles et ceux de notre paroisse en marche vers le baptême, la première communion et la profession de foi.**

**Bonne fête en famille à Axel et Léana admis au baptême et à la 1<sup>ère</sup> communion, puis à Mathilde admise au baptême.**

Abbé Séverin Voedzo